

Copiapó: Kiosko 'Iyael' cierra sus puertas tras sufrir una serie de robos

SEGURIDAD. Este es el tercer robo que sufre Elisa Novoa de 61 años en el céntrico recinto ubicado en calle Atacama con Yervas Buenas. El segundo fue hace menos de una semana. La afectada mencionó que la situación es insostenible y que este trabajo era su único ingreso.

Constanza Rivera Zarricueta
 cronica@diariotaucama.cl

Durante la mañana de ayer Elisa y su familia se llevaron la desagradable sorpresa de que su kiosko 'Iyael' había sido robado por tercera vez, llevándose en esta oportunidad además de mercadería, todos los electrodomésticos que se encontraban en el lugar: congeladora, hervidor, termos y un frigorífico. Debido a los hechos el kiosko cerrará sus puertas, dejando sin su fuente de trabajo a Elisa, una viuda de 67 años.

ANTECEDENTES

Lamentablemente este no es el primer robo que sufre en su lugar de trabajo Elisa Novoa, quien hace alrededor de dos años que trabaja como kioskera en el lugar. Tras quedar viuda, una sobrina le ofreció trabajar en el recinto, que había heredado de sus padres. Elisa aceptó, dado que vive con su hija y con sus nietos. "El kiosko es lo que me está sustentando y me ayuda para mi familia. El primer robo fue el 18 de agosto que se llevaron mercadería, no hice denuncia porque se pierde tiempo y hay que seguir trabajando. El segundo robo fue hace una semana atrás y hoy (ayer) martes llegué



ES EL TERCER ROBO QUE SUFRE EL KIOSKO.

temprano con mis rosquitas y cositas que yo preparo para aumentar mis ventas y estaba mi vecina de al frente, haciéndome señas de que mi kiosko había sido desvalijado. Habíamos recolectado dinero para poder volver a surtir, pero se llevaron todo", expresó la afectada.

Elisa comentó además que ahora realizará la denuncia correspondiente, dada la afectación que sufrió esta vez. "Voy a realizar la denuncia en Fiscalía y donde tenga que ir. Nunca he hecho estos trámites, para mí es algo nuevo, pero creo que es preciso que las autoridades sepan lo que está sucediendo en nuestra ciudad", opinó junto con agregar que en el sector otros comerciantes han vivido situaciones similares en torno a robos. "No soy solo yo, la otra

colega del kiosko que vende diarios por ejemplo le robaron el aire acondicionado y en toda la calle han habido situaciones de robos. La gente no denuncia porque es tiempo el que se pierde".

La afectada comentó que algunos de sus clientes han conversado con ella para realizar una rifa o intentar ayudar. Pero que debido a que debe invertir en seguridad, mercadería, electrodomésticos y muebles, deberá cerrar por el momento.

"No tiene sentido que tenga abierto un kiosko que está vacío, así que solo me queda tenerlo cerrado hasta que nuevamente pueda abrir, porque mis recursos del día a día, un poco para la casa y un poco para el kiosko. Y ahora no tengo ese recurso porque lo ocupé hace unos días atrás para el segundo robo (...)



KIOSKO IYAEI ESTARÁ CERRADO HASTA NUEVO AVISO.

mis clientes han tenido la idea de hacer una rifa y en cierto modo ayudarme, he sentido ese apoyo porque la gente ha visto el esfuerzo".

Por último, Elisa indicó que es importante reforzar la seguridad en el sector céntrico, debido a la afectación constante del comercio y de los locatarios. "Lo que estamos necesitando es que las autoridades hagan más. Más rondas, más seguridad en las calles, más cámaras, ¿de qué forma están protegiendo al trabajador?", cuestionó.

MEDIDAS DE SEGURIDAD

Consultado sobre la situación y sobre las acciones a implementar en prontamente en términos de seguridad, Maglio Cicardini, alcalde electo de Copiapó quien próximamente asumirá su pues-

to, comentó que "le quiero decir a la señora Elisa y a todos los amigos comerciantes de ese sector y, en general, del centro comercial de Copiapó, que el tema seguridad será uno de los ejes principales de mi gestión, junto con la limpieza y embellecimiento de la comuna".

En esa misma línea, Cicardini indicó que "a partir del 6 de diciembre vamos a trabajar duramente en fortalecer la seguridad ciudadana en toda la comuna, con patrullajes de personal municipal, patrullajes mixtos (municipales y policiales), además de activar las cámaras de seguridad, usar inteligencia artificial en algunos programas, etc".

"Reitero mi impotencia por lo sucedido a la señora Elisa, lamento mucho lo ocurrido, pero le pido que tenga fe y confianza

en el trabajo que vamos a implementar en seguridad", recalcó.

Por otra parte, frente a este lamentable hecho, desde la Delegación Presidencial de Atacama, reiteraron el llamado a utilizar el Fono Denuncia Seguro (*4242). En esta línea el delegado presidencial Rodrigo Illanes Naranjo, enfatizó que "la denuncia es una herramienta vital, ya que contribuye a la protección de nuestra comunidad y nos permite alertar de manera anónima la ocurrencia de un delito. Además, a partir de los antecedentes que se entreguen y si estos son suficientes, se realizará una denuncia al Ministerio Público para iniciar la investigación y persecución penal de los hechos".

"También que, junto con la Subsecretaría de Prevención del Delito (SPD) y nuestras policías seguimos trabajando con la Cámara de Comercio de Copiapó; que nos ha permitido por ejemplo focalizar puntos críticos de ocurrencia de delitos, sumado a campañas informativas, fiscalizaciones nocturnas al comercio informal y vuelos drones, entre otras herramientas que estamos poniendo a disposición para avanzar por más seguridad en el casco central de Copiapó", enfatizó la autoridad. **CS**